



## C Columna

# Juntos en objetivos comunes: en Chile hay buenas noticias



Por María de la Paz Irarrázabal.  
Country Manager de Manuia.

**E**n un país donde muchas veces las industrias operan como bloques aislados y las políticas públicas enfrentan ciclos de corto plazo, la sostenibilidad requiere de algo más profundo que compromisos voluntarios: necesita colaboración real, visión compartida y un manejo inteligente del dinero. En Chile estamos viendo cambios interesantes al respecto.

La industria financiera local está entendiendo este poder transformador colectivo y se está sentando a la mesa. Y es que cuando hablamos de sostenibilidad, usualmente pensamos en paneles solares, reciclaje, biodiversidad, eficiencia energética. Todo eso está muy bien, pero detrás de cada proyecto sostenible hay un hilo menos visible pero decisivo: el financiamiento. ¿Quién pone los recursos monetarios? ¿En qué condiciones? ¿Con qué visión de riesgo?

Es por eso que el rol de la banca y de los inversionistas institucionales no es menor: pueden acelerar la transición hacia modelos más resilientes y regenerativos, o bien seguir analizando los riesgos y oportunidades bajo la misma lupa de siempre.

Lo potente es que en Chile ya existen ejemplos concretos de colaboración público-privada

en esta dirección. La Estrategia financiera frente al cambio climático (EFCC) fue una de las primeras señales claras: una hoja de ruta donde reguladores, ministerios y actores del sector financiero y sector privado comenzaron a hablar el mismo lenguaje. Luego vino la Taxonomía Verde, lanzada este año, elaborada en conjunto por el Ministerio de Hacienda, la CMF, el Banco Central y -algo clave- el sector financiero, junto a expertos temáticos del sector privado que se sentaron en la mesa desde el día uno para construir criterios comunes, aplicables y útiles, definiendo qué actividades son consideradas como verdes y cuáles no.

Estos esfuerzos no son aislados. Desde hace varios años existe una mesa público-privada de Finanzas Verdes, donde participan activamente bancos, reguladores, aseguradoras y organismos multilaterales a profundizar, aprender y co-crear en torno al objetivo común de ayudar conjuntamente e incentivar a descarbonizar las empresas financiadas, instancia liderada por el Ministerio de Hacienda. En dicho ministerio se ha conformado y facilitado también la Mesa de Capital Natural, que busca integrar el valor de los ecosistemas en las decisiones económicas y financieras,

un paso clave para evitar externalidades invisibles y entender desde el sector privado los riesgos y el valor derivados de la dependencia de la naturaleza.

Otro hito reciente al que vale la pena poner atención ocurrió en mayo de este año, donde empresas y organizaciones del sector privado -congregadas por Pacto Global, las Naciones Unidas y Ministerios de Medio Ambiente y Economía-, se reunieron en torno a una conversación multisectorial para reflexionar colectivamente sobre la actualización de las Contribuciones Nacionalmente Determinadas (NDC) de Chile, de cara a la COP30 en Brasil. Lo más destacable fue que se escuchó activamente y dándole mucha prioridad a la voz del sector privado, con participación transversal de todas las industrias del mercado chileno aportando desde la experiencia concreta y la ambición compartida.

Pero este impulso no puede quedarse en el sector financiero y debe crecer en muchos otros sectores, donde ya hay muestras en la industria de consumo masivo, forestal, retail, logística, construcción, etc. por ejemplo, en torno a la ley REP y otros desafíos comunes por sector.